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高平市工业和信息化局文件

高工信发〔2024〕37号

答
关于市人大七届六次会议第187号建议的

复

尊敬的郜义鹏、李科、杜小林、韩志峰、万建勤代表：

关于你们提出的“关于提升开发区公共配套服务，优化营商

环境的建议”已收悉。经过我们认真研究后，现答复如下：

你们的这一提案对于打造开发区升级版、决胜高质量发展新

战场具有非常重要的战略意义。关于你们提出的“我市开发区公

共配套设施建设起点不高，欠账较多。随着2024年开发区入驻

企业的投产达效，产业人口的大量集聚，这一问题日益凸显”关

系到开发区当下和未来的发展，也是开发区建设中基础性、全局

性、先导性的一项关键性工作，需要我们常抓不懈、付出努力。

一、关于教育资源优势不明显的问题

目前开发区附近有一所学校处于在建状态，为高平市第十中
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学校项目。该项目位于米山镇米西村，紧邻高平一中。建设标准

为初中十二轨制，建成后，能满足周边1800多名学生的入学需

求。当前进度为风雨操场基础回填土完成，宿舍楼基础拉梁层钢

筋绑扎完成，拉梁模板完成40%,教学楼基础垫层浇筑完成，基

础钢筋绑扎完成10%,综合楼土方开挖完成60%,办公楼、图书

阅览室、多功能报告厅土方开挖完成60%。预计年底主体封顶。

可以解决当前开发区教育资源匮乏，开发区企业职工子女入学难

的问题。

二、关于商业服务设施稀缺的问题

商业服务设施的修建由恒通公司负责。恒通集团从员工吃、

住、行等生活需求出发，正在不断完善服务配套。恒通公司自筹

资金、自我加压，目前已建成1500平方米、能同时容纳400余

人用餐的米山工业园“职工餐厅”,已正式对外营业。除新建的

园区餐厅外，住宿、商超、健身等配套设施也已建成，全力构建

“一站式、全方位、全链条”服务体系，为入驻企业创造一流的

生产环境，为园区企业职工打造“幸福家园”,让园区企业职工

“食宿放心”“生活舒心”。

三、关于入驻企业人员户籍管理不畅的问题

我们将建立多部门协作联动机制，与民政局、公安局进行沟

通，加强协作，有效发挥各自职能优势，凝聚执行联动工作合力，

为新入驻人员提供优质高效的户籍服务和保障。
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四、关于园区环境卫生、城市管理有差距的问题

园区环境卫生由恒通公司负责。恒通公司有序启动园区“绿

化工程”,米山工业园绿化覆盖面积全年不少于3.5万平米。今

年以来，集团按照“提品质、出精品、创经典”的要求，早谋划、

早部署、早行动，根据米山工业园实际情况因地制宜，精选绿植

品种，精心搭配色彩，在园区裸露土地、主干道、展厅周围等区

域见缝插绿、增植补绿。园区设新景，荒地变花海。升级改造后，

园区绿化景观整体提升了一个层次，无论是厂房边，还是大路旁，

处处都是各具特色、宜人别致的新景观。下一步，恒通集团将坚

持园区绿化改造与环境提升相结合，持续加大绿化美化力度，积

极打造小微景观，不断完善绿地体系，全力打造充满活力、色彩

缤纷、宜业宜游的花园式产业园区。

在城市管理方面，2024年以来，高平市立足系统推进城乡

基础设施和公共服务设施一体化建设，把城乡环卫一体化工作作

为民生实事之一加快推进。推动环卫保洁向米山镇延伸，着力构

建“城乡垃圾不落地，一把扫帚扫到底”的环卫格局，统筹推动

城乡融合发展，进一步改善城乡环境和面貌，让广大居民的生活

品质在家门口就地提升。下一步，高平市还将持续优化城乡一体

化环卫管理体系，加快推进垃圾分类示范村建设，采取“统一收

集、统一清运、集中处理、资源化利用”的垃圾收运模式，推动

垃圾资源化、减量化、无害化处理，进一步擦亮乡村生态底色，
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让美丽乡村焕发新颜值。

五、关于水、电、暖、气、公共交通等基础设施需要理顺提升

的问题

园区水、电、暖、气由恒通公司负责。恒通集团坚持推动基

础设施建设提效提质，加速推动米山工业园水暖电气铺装等工

程，年内投入运营。在公共交通方面，开发区至市内可乘坐5路

公交车，其发车时间为早上六点半至晚上八点，班次间间隔为

10至15分钟一班。

六、高平开发区坚持“五个持续推动”,实现“区内事、区内

办”常态化

近年来，高平经济技术开发区始终站在投资者、置业者的角

度思考问题、谋划工作，着力实现“区内事、区内办”常态化，

驰而不息优化开发区营商环境。一是持续推动依法授权赋能有为

有效。以全面深入落实与本级审批部门签署的《赋权事项业务衔

接备忘录》为指引，多部门联动互动，工作人员互帮互助，让开

发区承接的3批次74项赋权事项落地落实，确保基础设施建设

期和建成运营期高频办理的16项事项有序到位、高效运行；以

与本级10余家行业主管部门签署的《工作衔接协作备忘录》为

抓手，让开发区暂不具备承接条件的未授权事项，联动模拟、实

操推演、提前介入，确保了区内赋权事项“放得下、接得住、用

得好”、未赋权事项“事事有人管、件件有着落”;二是持续推
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动“一本制”改革深入深化。积极实践探索对符合条件的项目实

行“环评、能评、水保、防洪”等“一本制”“承诺制”全覆盖，

适时加大专项经费支持力度，2023年将专项费用由120万元增

加到300万元，通过专班推、专人跟，先后对康硕(山西)二三

期、中科博联、“日产300万块冷冻甜品中央工厂项目”“二广

高速晋东南物流园建设项目”、装备制造园(二期)工程和数字

产业园项目等重大重点项目运用了“一本制”服务，形成政府服

务与企业投资真心承诺、诚信践诺、合作共赢之间的良性互动融

合；三是持续推动“标准地”出让提质提效。紧扣市级下达的“标

准地”出让任务，坚持要素跟着项目走，聚焦产业布局和空间布

局、投资强度和产出强度，下足土地存量“硬功夫”、打好标准

地出让“提前量”,上半年打基础、下半年依法依规出让、次年

适时在“标准地”上有计划建设“标准厂房”。目前正在加速推

进163亩工业用地的“出具宗地图、规划条件、标准地控制指标”

等出让前准备工作，有望8月份顺利出让，今年计划建设的8万

平方米标准化厂房已全面开工，实现了新增工业用地全部以“标

准地”出让，做到“熟地等项目、厂房等企业”;四是持续推动

“全代办”体系走深走实。探索投资项目“一个目标、N 类服务”

部门联动机制，精准策划本地企业“泫氏铸业集团”入区进园，

加速项目前期工作；创新“‘标准地出让用地清单制’+‘地证

同交’”服务改革、助推项目“拿地即开工”;试行“一张清单
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告知、服务全程跟进”模式，建立“全链条、定制化、专班跑”

全代办服务体系；行政审批事项植入平台公司，平台公司开通县

域外汇开户和跨境结算办理“绿色通道”,并与国开行和地方商

业银行，先后建立长期合作关系，打通项目落地到投产达效“最

后一公里”,实现符合条件代办项目全覆盖；五是持续推动惠商

惠企政策用足用好。主动对接发改、自然资源、科技和税务等职

能部门，熟悉了解政策，把政策送到企业；发挥园区平台公司载

体桥梁作用，了解企业诉求，通盘考虑、审慎决策，承诺必践诺，

以2023年为例，开发区政策奖补招商引资项目和园区企业3660

万元，今年压茬兑现政策奖补资金1832万元，做到“言出必行、

有诺即践”;探索实践园区平台公司“股东+房东”市场化运营

模式，不断推动股权投资重大项目和中小企业，着力形成物业餐

饮、生活娱乐、公建维运等服务架构，让“管运分离”改革红利

惠企惠商。下一步，高平开发区将以投资者“心”为“心”、创

业者“愁”为“愁”,时时换位思考、事事换位谋划，多措并

举、多点发力，用心用情用力打造宾至如归的亲商家园。

关于你们就提升开发区公共配套服务，优化营商环境，提出

的建议，与开发区当前正在开展的工作非常契合，三条建议给予

了非常及时的启示与借鉴，开发区将一体研究、一体决策、一体

推进，以重塑结构性改革为重点、以用足用好现有政策奖补为抓

手、以构建全代办服务机制为落脚点，全力打造开发区建设升级
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版、决胜高质量发展主战场，助力我市全方位高质量发展。

以上答复你们是否满意，如有意见，敬请反馈。

感谢你们对开发区建设的关心和支持，并欢迎今后提出更加

宝贵的意见。

领导签字：

联系电话：5241566

高平市工业和信息化局

2024年8月22日
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